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                                                                                  VERBALE N° 1/2021 

 

SEDUTA DEL 7.1.2020 

Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale. 
 
L’anno 2021 (duemilaventuno) il giorno 7 (sette) del mese di Gennaio, la Commissione 5 è convocata, in 
modalità telematica, a norma di quanto previsto dall’ art. 79 della Legge 267/2000, alle ore 10.30 con il seguente 
ordine dei lavori: 

• Comunicazioni del Presidente; 

• Approvazione dei verbali delle sedute precedenti; 

• Audizione del Presidente del Quartiere 1 Maurizio Sguanci, del Presidente della commissione Sport del 
Quartiere 2 Edoardo Amato e dell’Ing. Alessandro Dreoni in merito alla mappatura degli impianti 
sportivi; 

• Varie ed eventuali. 
 

Alle ore 10.30 sono presenti i/le Consiglieri/re Fabio Giorgetti, Jacopo Cellai, Antonella Bundu, Roberto De 
Blasi, Stefano Di Puccio, Alessandro Draghi, Barbara Felleca, Massimo Fratini, Mirco Rufilli, Francesco 
Pastorelli, Luca Santarelli. 
Il Consigliere Fabio Giorgetti, in qualità di Presidente, accerta la presenza telematica dei/delle Consiglieri/re 
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e apre la seduta alle ore 10.35 essendo presente il numero legale. 

Sono presenti il Presidente del Quartiere 1 di Firenze Maurizio Sguanci,  il Presidente della Commissione Sport 
del Quartiere 1 Edoardo Amato e l’ing. Alessandro Dreoni. 

E' presente Maurizio Sestini per la segreteria della Commissione 5. 

Il Presidente Giorgetti apre la seduta salutando i presenti, ringraziando i partecipanti e, prima di illustrare 
l’argomento della seduta odierna, da il suo benvenuto al nuovo componente della Commissione il Consigliere 
Luca Santarelli che ringrazia. 
Dopo la presentazione dell’ordine dei lavori, ricordando che questa seduta odierna è la seconda delle cinque 
sedute programmate con i Presidenti dei Quartieri di Firenze per effettuare la mappatura degli impianti sportivi e 
degli interventi necessari per renderli usufruibili dalla cittadinanza, passa la parola al Presidente del Q1 Maurizio 
Sguanci che inizia il proprio intervento facendo una panoramica degli impianti con più difficoltà strutturali e che 
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necessitano di interventi immediati introducendo il Presidente Amato per un approfondimento più dettagliato di 
tutti gli impianti del Quartiere 1. 
Il Presidente Amato ringrazia il Presidente Giorgetti per il percorso intrapreso dalla Commissione V ed entra 
subito nello specifico dell’argomento odierno ricordando che, data la morfologia del quartiere che di fatto 
impedisce la costruzione di nuovi impianti sportivi,  è un dato di fatto che sia un area penalizzata dal punto di 
vista di aree attrezzate alle discipline sportive motivo per cui sono state proposte alcune aree, al momento senza 
collocazione, come l’aula Bunker di Santa Verdiana dove esiste la possibilità di far nascere un centro sportivo 
polifunzionale con piscina, come già espresso dal Cons. Rufilli in una seduta precedente, terminata questa 
premessa passa a illustrare la situazione degli impianti iniziando dalle aree sportive all’aperto che sono dislocate 
all’interno del quartiere, il campetto da calcetto dei Nidiaci e quello in piazza Tasso sono degli esempi importanti, 
per non trascurare il polmone verde di Firenze, le Cascine, con arre attrezzate che sono la valvola di sfogo per 
eccellenza dei residenti del centro storico. 
Ricorda come il Club Sportivo , situato all’interno del Parco delle Cascine, sia un centro sportivo polivalente 
comprendente il Semisferio, che necessità però di continui interventi, essendo un impianto oramai datato, e 
sempre passando dall’autorizzazione della Sovrintendenza. 
Un altro impianto in difficoltà, pur non essendo di proprietà dell’Amministrazione, è l’impianto del DLF che 
necessita di una ristrutturazione importante ed a cui la proprietà non può provvedere da sola. 
Passa poi ad illustrare le palestre del quartiere che fondamentalmente con pochi interventi specifici  sono in 
grado di assolvere il loro compito sportivo. 
Finita questa introduzione da parte del Presidente della Commissione Sport interviene il Presidente del Q1 
Sguanci per sottolineare l’importanza dei due ippodromi siti alle Cascine, il Viasarno, che tuttora funziona a 
pieno regime, escludendo quest’ultimo periodo causa pandemia Covid-19  e le Mulina che è un impianto oramai 
dismesso ma che potrebbe essere convertito come contenitore ideale per tenere le più svariate manifestazioni 
sportive e culturali. 
Il Presidente Giorgetti, dopo alcune considerazioni sull’argomento, chiede all’Ing. Dreoni di intervenire per sua 
competenza a proposito degli impianti di proprietà dell’Amministrazione. 
Dreoni, da canto suo, tiene immediatamente a specificare che l’area del Tiro a Volo, il circolo del Tennis, le 
Pavoniere ed i due ippodromi non dipendono dalla Direzione Sport ma dalla Direzione del Patrimonio per cui 
non ha molte informazioni in merito e continua il suo intervento cominciando dal Club Sportivo e dallo 
Sferisterio confermando le difficoltà a manutenerli e gli oneri molto alti di gestione motivo per cui è fatta 
richiesta sul fondo annuale di sport e periferia al Ministero per avere degli stanziamenti che consentano di 
mettere mano dove necessita., in primis il manto erboso del campo di calcio che non è più a norma, l’impianto di 
illuminazione e il rifacimento della tribuna. 
Il Presidente Sguanci tiene a ricordare dell’incontro avuto con l’Ass. Del Re dove è stato discusso come poter 
trovare i fondi per la ristrutturazione del Semisferio. 
Il Presidente Giorgetti, dopo aver esternato alcune considerazioni sui fondi da destinare al Semisferio, sottolinea 
la difficoltà che esiste per arrivare ai fondi ministeriali perché ambiti da moltissime società tra cui anche il DLF 
che versa in difficoltà altrettanto importanti e  
Si apre il momento degli interventi dei commissari motivo per cui viene passata la parola al Cons.Rufilli che 
ricorda gli incontri effettuati quando era il Presidente della Commissione Cultura del Q1 ed i progetti che erano 
nati attorno al Semisferio. 
La Cons. Bundu chiede la possibilità di essere maggiormente coinvolta nelle iniziative inerenti gli impianti 
sportivi, richiesta subito presa in carico dal Presidente Giorgetti. 
Il Cons. Fratini rammenta ai presenti come nella prima decade del 2000 sia stato il Presidente della Commissione 
Sport del Q1 e Presidente del DLF quindi ripercorre la storia della proprietà degli impianti sportivi del 
Dopolavoro Ferroviario sottolineando che i problemi negli impianti del DLF sono sempre esistiti che ma nel 
corso degli anni si siano amplificati, ricordando anche come la maggior parte delle società sportive 
ultracentenarie fiorentine siano nel quartiere 1 e come, di conseguenza, dovrebbero essere tutelate come 
memoria storica sportiva della città di Firenze. 
Il Cons. De Blasi esce dalla riunione alle ore 11.47. 
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Il Cons. Draghi, a proposito dell’ex ippodromo delle Mulina, chiede informazioni sull’impianto e se e in quale 
modo potrebbe essere valorizzato. 
Il Cons. Cellai espone alcune considerazioni personali e politiche a proposito dell’impianto delle Mulina e si 
affianca a quanto appena affermato dal Cons. Draghi. 
Il Presidente Sguanci risponde ai quesiti posti dai Consiglieri in modo esaustivo e facendo alcune considerazioni. 
Prende la parola per un ultimo intervento l’Ing. Dreoni a proposito della palestra dell’area Nidiaci ricordando 
come ci sia la necessità di dover ampliare i locali di servizio motivo per cui si sta valutando come e dove trovare 
le risorse economiche per effettuare questi interventi. 
Il Presidente Giorgetti, dopo aver tirato le somme dell’interessante seduta odierna, saluta e ringrazia i presenti e 
termina la riunione alle ore 11.55. 
Alla seduta hanno partecipato i/le Consiglieri/re:   
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Verbale letto approvato e sottoscritto nella seduta 4 Febbraio 2021 
 
 

     Il Segretario                                                                                  Il Presidente 
 Maurizio Sestini                                                                                Fabio Giorgetti 
                                                                                                      
 
 
 
 
 
  


